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QUALITÀ DELLA VITA
IL RAPPORTO DI «MEGLIOFOGGIA»

BANCA DATI
L’Osservatorio elabora una serie di dati in varie
macroaree con focus soltanto per il capoluogo
dauno a differenza dei rapporti provinciali

Disagio sociale e rifiuti
le criticità sono altissime
In straordinaria crescita l’Università al pari dell’offerta culturale

Un momento della presentazione dei dati foto Maizzi

l La realtà fotografata dal
dossier MeglioFoggia, presen-
tato presso la Sala Fedora del
Teatro Umberto Giordano,
conferma in generale la dif-
fusa percezione della cittadi-
nanza di un’inflessione della
Qualità della vita a Foggia.
Soprattutto rispetto al 2016, il
dato migliore dell’ultimo de-
cennio, periodo in cui si è
registrata comunque una
complessiva tendenza positi-
va ( dal 48,06% del 2009 si è
passato al 53,83% del 2018 per
i valori generali relativi alla
vivibilità).

La ricerca scientifica, con-
dotta dall’esperto di statistica
Michele Mazzone per l’Asso -
ciazione MeglioFoggia e in
collaborazione con la società
Mediafarm s.r.l., è riferita al-
l'anno 2018 e illustra un de-
cremento globale di 2,12 punti
rispetto all'anno precedente.
Il valore negativo è determi-
nato dal – 8,75 dell’area So-
ciale e dal -8,73 dell’area Be-
nessere, nonostante i trends
in positivo dell'Economia
(+5,65 punti) e la Cultura
(+3,35).

Seppur diminuisce la disoc-

cupazione (al 22% rispetto al
25% del 2017), l’ateneo fog-
giano conferma la crescita in
termini di laureati e iscritti,
aumenta la quantità di spet-
tacoli, emerge con evidenza
l'incontenibile espansione del
disagio sociale. In particolare,
il dato più preoccupante è
quello riferito al dimensio-
namento della spesa sociale,
che registra un -72,51% ri-
spetto al 2017. Tra le criticità
maggiori la crescita del nu-
mero di furti e delitti, delle
morti e degli infortuni sul
lavoro e l'aumento dei tumo-
ri.

Una serie di tematiche de-
licate che sono state oggetto
del vivace dibattito svoltosi
durante l’incontro aperto alla
città, che ha visto gli inter-
venti di Licia Centola, pre-
sidente dell’associazione sen-
za scopo di lucro MeglioFog-
gia, e i giornalisti Filippo San-
tigliano e Micky De Finis, del
direttivo dell'associazione che
riveste il ruolo di Osserva-
torio. Interessante e molto
partecipata la riflessione con-
divisa con alcune delle per-
sonalità del mondo delle isti-

tuzioni, professioni, cultura e
associazionismo cittadino
presenti, tra cui: il giornalista
Enrico Ciccarelli, Saverio
Russo, docente universitario
e presidente del Conservato-
rio Giordano; Deni Procac-
cini, ex direttore dell’azienda
ospedaliero universitaria
Ospedali Riuniti di Foggia,
Pippo Cavaliere, presidente
della Fondazione antiusura
'Buon Samaritano, Antonio
Russo, responsabile nazionale
ACLI Legalità, Maria Pia Li-
guori e Michele Gengari di
Confindustria Foggia, il de-
putato pentastellato Giorgio
Lo Vecchio e l’avvocato le-
ghista Marco Trombetta.

Un dibattito corale che ha,

in sintesi, sottolineato l’ur -
genza di una convergenza di
tutte le parti in campo per
contrastare il crescente di-
sagio sociale, partendo dalla
legalità e dal lavoro. L'im-
perativo categorico è stato,
infine, quello di strutturare
rapidamente strategie concre-
te anche sulla base della ban-
ca dati offerta del progetto
scientifico portato avanti in
questi oltre dieci anni dal
team di MeglioFoggia, che
realizza il dossier proprio con
l'obiettivo di fornire uno stru-
mento operativo per orientare
azioni e interventi.

I dati del dossier sono di-
sponibili all’indirizzo:
www.megliofoggia.com

In alto Licia Centola, presidente
di MeglioFoggia, sotto la platea
alla presentazione

Domenica
Casetta natalizia

per l’A taf
ATAF SpA comunica

che domenica 22 dicem-
bre 2019 ha organizzato
uno scambio di auguri con
tutti i dipendenti
dell’azienda, presso la Fie-
ra di Foggia, per elargire i
doni natalizi. Sarà il Villag-
gio di Babbo Natale di via-
le Fortore il luogo dove si
svolgerà l'iniziativa, dome-
nica dalle 10 alle 13 e dalle
15 alle 20. Qui ATAF alle-
stirà una casetta di legno
riservata, nei pressi
dell’entrata e, oltre al rega-
lo aziendale, fornirà ai la-
voratori dei ticket per l'in-
gresso alla Casa di Babbo
Natale e al Circo presenti
nel Villaggio. L’evento è
volto a rafforzare una poli-
tica aziendale di valorizza-
zione dei propri dipenden-
ti, oltre che essere un mo-
mento lieto e sereno per
lo scambio di auguri, in
occasione delle imminenti
festività natalizie.
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REGIONE
LE STRATEGIE PER LO SVILUPPO

IL NODO DELLE GARE D’APPALTO
Entro giugno l’affidamento dei servizi su
gomma: polemiche degli operatori
L’intervento dell’Autorità della concorrenza

Sui binari pugliesi
600 milioni di opere
A Bari gli stati generali dei trasporti con il ministro De Micheli

l BARI. Gli investimenti in in-
frastrutture e i servizi innovativi
per turisti e pendolari. Il con-
vegno organizzato dal Cifi (il Col-
legio degli ingegneri ferroviari)
sarà stamattina a Bari l’occasio -
ne per fare il punto sulle strategie
trasportistiche della Regione. Ci
sarà, insieme all’ad di Rfi, Mau-
rizio Gentile, anche il ministro
per le Infrastrutture, Paola De
Micheli, che torna in Puglia dopo
una settimana.

Nella scorsa visita il ministro
ha incontrato il governatore Mi-
chele Emiliano e l’assessore ai
Trasporti, Gianni Giannini, per
parlare delle priorità. Ovvero gli
investimenti sulle reti ferrovia-
rie, interessate dai principali
progetti finanziati con risorse
pubbliche: per quanto riguarda
le questioni trasportistiche, par-
liamo dei raddoppi e gli adegua-
menti delle linee ex concesse per
eliminare, finalmente, il limite
dei 50 km l’ora, ma anche gli in-
terventi per il Nodo ferroviario
di Bari collegati all’Alta capacità
Bari-Napoli.

«Bari - ha spiegato Giannini -
rappresenta l’hub ferroviario
della Puglia, con la stazione cen-
trale che cresce anche dal punto
di vista della dotazione tecnolo-
gica per consentire la piena in-
teroperabilità delle reti». Nelle
scorse settimane l’accordo tra i
gestori ha portato finalmente
all’avvio del biglietto unico in-
tegrato (per ora la somma dei
singoli biglietti), ma sullo sfondo
c’è la possibilità di creare - con
modalità ancora da definire, pro-
babilmente un contratto di rete -
la società unica per la manuten-
zione delle linee: l’unica possi-
bilità per garantire gli standard
richiesti dopo l’entrata in vigore

del Quarto pacchetto ferroviario
(le norme europee che hanno
stretto le maglie anche sulla si-
curezza). In Puglia sono in corso
per questo investimenti pari a
circa 600 milioni di euro, che ri-
guardano soprattutto Sud-Est
ma anche, in misura minore,
Ferrotramviaria e Bari Nord.

Ma le novità in Puglia riguar-
dano anche i servizi. E in par-

ticolare l’avvio delle gare per la
gomma, che dovranno essere
lanciate dalle ex Province entro
il 30 giugno. La Regione ha ap-
pena approvato il piano dei ser-
vizi minimi (i collegamenti da
garantire con il finanziamento
del fondo trasporti), nel cui am-
bito sono stati garantiti fondi ag-
giuntivi che permetteranno di
mantenere inalterate le percor-
renze chilometriche nei Comuni
così da salvaguardare il numero
di addetti del settore.

Una procedura delicata ed
estremamente complessa, che in-
fatti procede molto lentamente
anche nel resto d’Italia. La Pu-
glia ha affrontato il tema con pi-
glio scientifico, attraverso uno

studio delle percorrenze storiche
incrociando i dati dell’Istat, e cer-
cando l’accordo con i sindacati.

Ma le polemiche non manca-
no. Nelle scorse settimane l’Au -
torità garante della concorrenza
ha emanato un parere che ri-
guarda i servizi sostitutivi e in-
tegrativi ferroviari, ovvero quei
collegamenti che i gestori del fer-
ro svolgono su gomma. Sul punto

la Puglia ha adottato un approc-
cio innovativo: nell’ultima pro-
roga del contratto con Trenitalia
ha infatti dichiarato questi ser-
vizi come «temporanei», nel sen-
so che verranno eliminati nel
momento in cui partiranno i
nuovi servizi messi a gara. Sulla
gomma, insomma, ci saranno so-
lo i servizi temporanei che so-
stituiscono i treni e non le «corse
in più» che, oggi, sono in con-
correnza con il trasporto su gom-
ma (con fondi pubblici). Sul pun-
to si è scatenata una battaglia con
gli operatori: il Cotrap ha infatti
avviato un contenzioso ammini-
strativo contro la Regione, con-
tenzioso che però finora non ha
avuto successo. [red.reg.]

«NODO CENTRALE» La stazione di Bari è l’«hub» della Puglia

A BARI Il ministro De Micheli con Emiliano e l’assessore Giannini
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